Communiqué, 23 janvier 2025

# Vœux du Général d'armée aérienne (2S) Gratien Maire, président de l'association Tégo

L'association Tégo a organisé le 21 janvier sa cérémonie des vœux aux Invalides. À cette occasion, le général d'armée aérienne (2S) Gratien Maire, président de l'association Tégo, s'est exprimé pour faire le bilan de l'année 2024 et évoquer les perspectives pour 2025.

Il y a 75 ans, les militaires ont pris en main leur protection sociale en décidant d'un partenariat entre des associations souscriptrices et des assureurs. Ce partenariat a permis d'apporter une réponse face au risque militaire mais aussi de construire un modèle original qui conjugue l'activité d'assurance et l'entraide.

Aujourd'hui, l'association Tégo, poursuit l'œuvre entreprise par le colonel Nebout (fondateur du GMPA en 1949) et par le contrôleur général Lachenaud (fondateur de l'AGPM en 1951), et demeure ainsi souscriptrice de contrats de prévoyance auprès de l'AGPM et d'Allianz Défense et Sécurité, tout en venant en aide aux victimes du devoir.

#### **Bilan 2024**

Tout au long de l'année 2024, de multiples actions ont concrétisé les engagements de l'association Tégo et de ses partenaires assureurs.

Dans le domaine de la couverture du risque militaire, l'AGPM et Allianz ont proposé à l'association Tégo des avenants importants permettant d'améliorer significativement la prise en charge du syndrome de stress post-traumatique.

Dans le même temps, en complément de l'action de ses assureurs partenaires, l'association Tégo a poursuivi son **partenariat exclusif avec l'association La Cape** qui éduque des chiens d'accompagnement pour les victimes du syndrome de stress post-traumatique. En 2024, La Cape a remis dix chiens d'assistance et a obtenu sa labellisation, permettant ainsi aux chiens d'accéder à tous les lieux publics.

Cette action conjointe au profit des victimes SPT illustre concrètement l'efficacité de l'écosystème constitué par AGPM, Allianz et l'association Tégo.

De plus, tout au long de l'année 2024, de nombreux investissements liés au **parrainage social** ont été poursuivis et initiés :

- La pose du premier panneau de la crèche Sivadon à Toulon, financée au travers d'un partenariat novateur entre l'association Tégo, le ministère des armées et l'IGESA, permettant de proposer un moyen de garde des jeunes enfants aux militaires de la base de Défense de Toulon;
- La contribution au financement du **Village des blessés**, au CNSD à Fontainebleau, qui débutera son activité en 2025 ;
- Le lancement à l'occasion du relai de la flamme, du projet d'Institut Parasport Santé, établissement dédié à la reconstruction par le sport, à la recherche, et à la formation de moniteurs de para-sport pour offrir aux blessés les meilleures opportunités de rebond ;
- La contribution à la modernisation du foyer de l'Institution Nationale des Invalides ;
- La contribution à la construction en partenariat avec le musée de l'Armée d'une rampe d'accès au Dôme des Invalides pour les personnes à mobilité réduite.

L'association Tégo a également apporté son soutien à de nombreuses manifestations :

- Le soutien à des projets sportifs ou de reconstruction, portés par des membres de la communauté Défense et Sécurité : plus de soixante projets sportifs et athlètes ont ainsi été soutenus, dont quatre para-athlètes olympiques (Rémy Boullé, Cyrille Chahboune, Gaëlle Edon et Jean-Louis Michaud) qui ont décroché deux médailles de bronze ;
- La participation à diverses **manifestations caritatives** organisées par des acteurs institutionnels : les courses solidaires du GMP au profit du Bleuet de France, les dîners caritatifs organisés par le CEMAT et le GMP, l'opération Colis de Noël organisée par Solidarité Défense...
- Le soutien aux associations affinitaires, se traduisant par une contribution au financement de plus de **35 partenaires** qui prolongent l'action solidaire et d'entraide au profit des plus fragiles (veuves/veufs, orphelins, blessés physiques et psychiques, ...);
- Une meilleure synergie générale de l'univers associatif affinitaire, grâce à **l'outil** collaboratif « le SCOP », annuaire électronique développé par l'association Tégo, regroupant une trentaine d'associations et ouvert à des acteurs institutionnels tel que l'ONaCVG, et proposé à l'Action Sociale des Armées et aux cellules d'aide aux blessés
- Parallèlement, **l'action sociale** de Tégo ne s'est pas démentie, avec 2 000 familles accompagnées à des titres divers et plus de 500 foyers matériellement soutenus par l'association. Sans oublier l'action conjointe avec l'AGPM et Allianz, permettant d'apporter une aide matérielle immédiate à plus de 600 adhérents en poste à Mayotte.

Enfin, lors des Rendez-vous Tégo, l'association a souhaité contribuer à une **meilleure** compréhension de la protection sociale complémentaire. Le mécanisme de prise en charge du risque militaire a ainsi été présenté par les partenaires assureurs (AGPM et Allianz) en le connectant avec l'activité d'entraide de l'association Tégo. Ainsi, le public présent a pu prendre la mesure de l'importance de cet outil de protection sociale « prévoyance » constitué solidairement par l'AGMP, Allianz et l'association Tégo, et qui représente un complément indispensable aux dispositifs statutaires pour les militaires d'active mais aussi pour les réservistes.



## **Perspectives 2025**

En 2025, l'association Tégo apportera un soutien significatif à la Légion étrangère, partenaire de longue date de l'association, en contribuant à la rénovation de l'infirmerie de l'Institution des Invalides de la Légion étrangère. Cet établissement est dédié à la prise en charge des légionnaires les plus anciens et les plus fragiles en leur offrant les services propices à une vie digne, tenant compte de leur état de santé.

2025 sera également la **première année de fonctionnement nominal de l'association La Cape**. En effet, 20 chiens d'accompagnement seront mis à la disposition de 20 victimes du syndrome de stress post-traumatique.

Comme chaque année, l'association Tégo organisera à l'automne ses **Rendez-vous annuels**, sur un thème au cœur des préoccupations des militaires.

Naturellement, l'association Tégo poursuivra, en lien avec ses partenaires assureurs, son action sociale et d'entraide et restera à l'écoute de ses adhérents pour garantir la prise en charge du risque militaire et soutenir tous ceux qui se trouvent confrontés à des aléas de la vie.

Découvrez la vidéo intégrale du discours du président Gratien Maire.

## À propos de l'association Tégo:

**L'association Tégo** (1,2 million d'adhérents) est une association à but non lucratif qui œuvre pour la protection sociale complémentaire des militaires.



Pour cela, l'association Tégo a souscrit des contrats de groupe auprès d'assureurs affinitaires qui prennent en charge le risque militaire (prévoyance) et qui proposent des garanties adaptées aux ressortissants des forces armées et des ministères chargés d'une

mission de sécurité.

Dans le même temps, sur ses fonds propres, l'association Tégo assume une mission d'opérateur social au bénéfice de ses adhérents et, plus largement, de la communauté Défense et Sécurité.

Le conseil d'administration de l'association Tégo, composé de 24 administrateurs bénévoles, est présidé par le Général d'armée aérienne (2S) Gratien Maire. Un secrétariat général, placé sous l'autorité du Général (2S) Patrick Aubert, assure le fonctionnement de l'association.

www.associationtego.fr

## **Contact presse**:

Caroline OGEREAU: caroline.ogereau@associationtego.fr

